
Истинные любители рус
ского хоккея —  хоккея c 
мячом, следящ ие за игрой 
архангельского «Водника», 
конечно же, знают, что 
команда третий год подряд 
стала чемпионом России, и 
теперь переходящий чемпи
онский кубок навсегда о с
тавлен «Воднику». Трениру
ет команду Владимир Янко, 
пришедший в Архангельск  
после работы в одном из 
финских клубов. Все эти го
ды играет в основном с о 
ставе команды и котлаша- 
нин Александр Тюкавин, 
воспитанник тренера Анато
лия Владиславовича Ал- 
фертьева. Все же что ни 
говорите, приятно созна
вать, что в спорте на столь 
высоком уровне выступают 
наши земляки.

Успех

ТРИЖДЫ

ТРЕНЕР А. В. Алфертьев 
о своем ученике рас

сказывает: «В русском хоккее 
ведь, как и в любой коллек
тивной игре, результат зави
сит от умения каждого игро
ка правильно оценить обста
новку, выгодно для себя ис
пользовать ее. Саша, еще ко
гда здесь, в Котласе, играл, 
уже умел выдать точную го
левую передачу. На мяч, как 
мы говорим, жадным не был, 
а поле видел хорошо.

Как спортсмен он, считаю, 
сложился в Кирове, когда иг
рал в составе «Родины». Там 
развилось еще одно его ка
чество — Тюкавин умеет на
страиваться на главные матчи, 
работает на них с полной от
дачей. Очень многого достиг 
за последние три года, играя 
в «Воднике». Ведь смотрите, 
какая стабильность: первый
сезон в «Воднике» (1995— 1996 
гг.) — забил 12 мячей, во вто
ром — 22 и в  прошлом — 
32 мяча. Надо учитывать, что 
Александр — полузащитник, 
кстати, за сезон 1997— 1998 гг. 
признан лучшим».

В разговоре Александр Тю
кавин сказал:

— «Водник» — это дейст
вительно большой спорт. Пер
вый же шаг я сделал к нему 
в 1990 году, когда был при
нят в кировскую команду «Ро
дина». Впервые увидел там по 
большому счету, что такое на
стоящий русский хоккей. «Ро
дина» тогда, правда, была в 
первой лиге. Еще пацанами 
мы ездили на соревнования

ЧЕМПИОН

в Архангельск и, когда была 
возможность, ходили смотреть 
игру «Водника». Мороз, быва
ло, до 30 градусов, а мы тол
пимся возле Алфертьева на 
трибуне, смотрим, спорим и 
болеем за своего кумира. Вот 
бы нам так! А в Кирове бы
ло такое желание играть, что 
со льда бы не уходил. И по
сле тренировок даже все сво
бодное время проводил на 
льду.

— Саша, теперь ты трижды 
чемпион России по хоккею с 
мячом. Какая из трех побед 
наиболее памятна?

— Первая, конечно! Сейчас 
победа в чемпионате воспри
нимается как приятный итог 
всей работы за сезон. От нас, 
кстати, другого теперь и не 
ждут. Зрителям нравится стиль 
нашей игры, поддерживают. А 
тогда и чемпионат был для 
нас сложнее — все-таки при
шли новый тренер, несколько 
новых игроков, в их числе и 
я. В высшей лиге слабых ко
манд нет.

— Чем же вы взяли?
— Игрой, только игрой. С 

приходом Янко изменился в 
корне тренировочный цикл. 
Появилось желание играть, 
потому что были поставлены 
перед нами совсем другие це
ли и задачи, менялся стиль 
игры, мы старались на трени
ровках не номер отбывать, а 
творить. Был, не скрою, и ма
териальный интерес. Мы не 
сразу разобрались в тренер
ских установках, потребова
лось время. Теперь в «Водни

ке» все определяют свобода 
действий, картина игры. Если 
кто-то оказался в выгодном 
положении, подключился к 
атаке и вышел на удар по во
ротам — так и бей! Важен 
результат. В нашей команде 
сейчас забивающих мяч 6—7 
игроков, в других — по 2—3.

— Саша, как ты оказался 
именно в этом виде спорта?

—  Да как и другие котлас
ские ребята, для кого спорт— 
не пустой звук. К середине 
80-х, помните, сколько в Кот
ласе катков было, немало и 
самодельных во дворах. Меня 
научил кататься на коньках 
старший брат. Он и на стади
он привел. А  первая клюшка, 
что попала мне в руки, была 
вот эта — кривая, для мяча. 
А дальше уже все пошло бла
годаря тренеру. Хоккей же 
для меня теперь—сама жизнь. 
Небольшая еще она, 23 года 
мне, но познал я и горечь 
поражений, и боль — травмы 
все-таки случаются, и пережи
вания за исход игры, радость 
и удовлетворение при побе
де. Не представляю себя вне 
хоккея. Настроен играть и иг
рать, а дальше видно будет.

— Знаю, что, приезжая в 
родной город, ты всегда 
встречаешься с Алфертьевым...

—  Об Анатолии Владисла
вовиче говорю всегда с вол
нением. Ближе его мне разве 
что отец, мать, моя семья. За 
то, что приучил нас к спорту, 
привил любовь и преданность 
хоккею.

Как-то мы играли в Архан
гельске, и у меня не пошла 
игре. После игры Алфертьев 
отвел меня в сторону и ска
зал только: «На старом бага
же, парень, далеко не уедешь». 
До меня позднее дошла его 
мысль. В команде мастеров 
эти слова первого тренера, 
как оселок в проверке дей
ствий. Для меня Анатолий Вла
диславович и учитель, и тре
нер, и человек.

...Приезжая в Котлас, Алек
сандр Тюкавин хоть на часок 
да выберется на стадион «Са
лют», где он проходил азы 
хоккейной науки. Рассказывает 
о своих играх не только Ал- 
фертьеву, но и его новому 
молодому составу хоккеистов. 
Радуется их успехам. Они 
есть, хотя условия, в каких ре
бята тренируются, трудные. 
Недавно совсем было здесь 
настоящее ледовое поле, бы
ли на нем жаркие баталии, 
был и интерес котлашан к 
ним. Как бы здорово было 
устроить встречу команд, в 
одной из которых играли бы 
мастера спорта, воспитанники 
Алфертьева. Александр Тю
кавин — он лишь один из 
них. Олег Тюкавин и Сергей 
Гусев—из той же обоймы.

Рудольф ВЫДРЯКОВ.
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